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Ocho columnas 
 

 
 

 

Gasolina subirá "más o menos" 15% o 20%: Pemex 
Precios se deben ajustar ordenadamente, dice González Anaya 
 

 
Escasea gasolina; esgrimen pretextos 
Reportan desabasto 10 estados 
 

 

Inflación amenaza meta de Banxico 
Presión. El INPC subió 3.48% anual en la primera quincena de diciembre 

 

Logística, talón de Aquiles en gasolina 
Infraestructura de almacenaje y transporte, insuficiente 
 

 
Venta de gasolina a México, negocio anual de 15 mil mdd 
Refinerías de EU se enriquecen con importaciones récord 
 

 
Trump y Putin, por más poderío nuclear 
El presidente electo de EU buscará “expandir” su arsenal hasta que “el mundo entre 
en razón” 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

Tultepec reabrirá el próximo año: EPN 
Ofrece respaldo a los 300 locatarios 
 

 
EPN apoya reconstrucción del mercado de Tultepec 
Compromiso presidencial con los artesanos de la pirotecnia para que reinicien 
actividades en enero 
 

La Razón 
Diputados de Morena, con más faltas en la ALDF; acumulan 50 
En un solo periodo de trabajo 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


 

 
Alza de 15 a 20% en gasolinas 
El precio lo fijará el mercado: González Anaya 
 

 
Traslado de reos… ¡Desata balacera! 
El intento fallido de liberar en Ciudad Victoria, Tamaulipas, al peligroso criminal Víctor 
Becerra García, "El Karate", quien era trasladado con un grupo de reos a un penal 
federal de máxima seguridad, desató una balacera en la que participaron elementos 
del Ejército y Policía Federal. 
 

 

¡De luto! 
Se elevó a 35 el número de decesos, 28 de los cuales ya han sido identificados y 
entregados a sus familiares 
 

 

Subirá la gasolina en 2017, de 15 a 20% 
Por el dólar caro y petróleo recuperado 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Sistema democrático de México ha avanzado a paso firme: EPN (El Sol de 

México, Carlos Lara, p. 4 A) 

Ecatepec, Edomex.- El presidente Enrique Peña Nieto dejó en claro que ante los retos, 
México cuenta con un régimen democrático que le permite responder a las demandas 
de los mexicanos y subrayó que este sistema ha avanzado con paso firme, logrando 
encausar las exigencias de cambio de la sociedad que evoluciona, todo ello en paz 
social y sin ruptura institucional. 
Aseveró que en el gobierno de la República se trabaja para que el sueño de Morelos se 
cumpla, ya que “buscamos la igualdad de oportunidades en los mexicanos”. 
Al conmemorar el 201 Aniversario Luctuoso del Generalísimo Don José María Morelos 
y Pavón “Siervo de la Nación”, Peña Nieto comentó que desde el 2012, “en democracia 
y con los instrumentos de la democracia estamos transformando México”. 
 

Gasolina subirá "más o menos" 15% o 20%: Pemex (El Universal, Carlos Loret de 

Mola A., p.p.-30 A) 

¿Cuánto va a subir la gasolina el próximo año? Nadie lo sabe a ciencia cierta, pero se 
sospecha que mucho. 
Faltan menos de 100 días para que el precio de las gasolinas sea liberalizado y las 
especulaciones se han desatado sobre de qué tamaño va a ser el aumento. 
El centro de estudios económicos de Citibanamex calcula que el brinco será de22%, los 
gasolineros agrupados en la Onexpo (Organización Nacional de Expendedores de 
Petróleo) dicen que 15%. 
En este contexto, entrevistamos en Despierta de Televisa al director general de 
Petróleos Mexicanos, José Antonio González Anaya. A pregunta expresa, calculó que 
el aumento en el precio de las gasolinas será de "más o menos" entre 15% y 20% en 
2017. 
¿Cuándo van a definir cuánto costará la gasolina el próximo año? 

http://www.oem.com.mx/laprensa


-Se va a definir la metodología del precio. porque lo importante aquí es darle certidumbre 
a la gente de cómo se va a calcular. 
 

Inflación llega a 3.48%, su mayor nivel en dos años (Excélsior, Karla Ponce y Jorge 

Ramos, p.p.-6 Dinero) 

Los precios al consumidor registraron un alza de 0.42% en la primera quincena de 
diciembre, con lo cual la inflación a tasa anual se ubicó en 3.48%, el mayor nivel 
alcanzado desde diciembre de 2014, informó el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (lnegi). 
De acuerdo con el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), la inflación a tasa 
anual también registró su sexto periodo consecutivo arriba de 3%. Sin embargo, se ubica 
dentro del objetivo trazado por las autoridades federales para este año. 
El Inegi dijo que el alza en precios del transporte aéreo y servidos turísticos fueron los 
que tuvieron mayor incidencia en la inflación de la primera mitad del mes, lo que fue 
parcialmente contrarrestado por la baja en algunos productos como chile serrano, 
aguacate, tomate verde y papaya. 
También dio a conocer que la economía nacional creció 0.2% en octubre respecto al 
mes inmediato anterior, impulsada por avances de 0.3% en el sector servicios y de 0.1% 
en la producción Industrial, principalmente, dado que la actividad agropecuaria se 
contrajo 2.7%. En su comparación anual, la economía creció 2.1% real en octubre 
respecto a igual mes del año anterior. 
 

Guanajuato, el paraíso para los ordeñadores (24 Horas, Arturo Robles, p. 11) 

El robo de combustible en Guanajuato crece de manera exponencial. Con mil 104 tomas 
clandestinas detectadas en los primeros 10 meses del año, la entidad superó las 968 
reportadas en 2015 y duplicó las 546 de 2014. 
En las últimas semanas la zona del Bajío padece el desabasto de combustibles, un 
problema que ya se extendió a estados aledaños. De acuerdo con Pemex, la escasez 
obedece a una toma clandestina detectada en el ducto central Salamanca-León que 
abastece a la zona del Bajío desde la refinería ubicada en la entidad, el tercero en 
importancia por volumen, después de los ubicados en Tula, Hidalgo y Salina Cruz, en 
Oaxaca. 
En 2015, Guanajuato se colocó en el primer lugar nacional con 968 tomas clandestinas, 
77% más que en 2014. Recientemente, Carlos Zamarripa, procurador de Justicia de esa 
entidad dio a conocer que en los primeros nueve meses del año se reportaron más de 
900 puntos de ordeña en ductos que atraviesan los municipios de Irapuato, Salamanca, 
Pénjamo, Silao y León, conectados con el centro procesador ubicado en el estado. 
A éstas tomas clandestinas se suman 136 más detectadas en octubre por personal de 
la XII Región Militar de la Secretaría de la Defensa Nacional en esa entidad. 
 

Amenaza Humberto Moreira expulsar al PRI de Coahuila (Reforma, María Elena 

Sánchez/Corresponsal, p.p.) 

Torreón.- El ex Gobernador Humberto Moreira amagó con sacar al PRI de Coahuila si 
a él lo expulsan del partido, de acuerdo con un nueva grabación que se ha dado a 
conocer en diversos medios. 
Apenas el miércoles, en redes sociales se difundió un audio en el que Moreira arremete 
en contra de su hermano, el actual Gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, a quien 
llama traidor. 
En la nueva grabación, que tiene una duración de 61 segundos, el ex presidente 
nacional del PRI vuelve a insultar a su hermano. 
“Y luego sacaron ahí que si yo me voy con otro partido, que me expulsan, les contesté 
ahí a los del PRI, y a Alvarito (su hermano y dirigente estatal del PRI), y pa’ que le diga 
al susodicho que si me expulsan a mí, en Coahuila expulsamos al PRI. 
 



Mario Villanueva será detenido para cumplir su sentencia: PGR (La Jornada, 

Joana Maldonado, César Arellano y Patricia Vázquez, p. 3) 

Chetumal, QR.- El ex gobernador de Quintana Roo Mario Villanueva Madrid, acusado 
de lavado de dinero, saldrá libre de la prisión-hospital de Lexington, Estados Unidos, 
este viernes y será repatriado a México, donde lo aguarda una condena de 22 años, 7 
meses y 11 días, confirmó su hijo Carlos Mario Villanueva Tenorio, quien adelantó que 
solicitarán prisión domiciliaria con base en su mal estado de salud. 
De acuerdo con fuentes de la Comisión Nacional de Seguridad, el ex mandatario llegará 
este viernes después del mediodía al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
en un vuelo privado, luego de permanecer recluido seis años siete meses. Todo apunta 
a que será trasladado al penal de alta seguridad de El Altiplano, en Almoloya de Juárez, 
estado de México. 
Sin embargo, existe otra posibilidad: que arribe al hangar de la Procuraduría General de 
la República en el aeropuerto de Toluca, donde personal de esa dependencia, con 
apoyo del Grupo de Fuerzas Federales, entregó al ex mandatario en 2010 a los agentes 
del gobierno estadunidense para su extradición. 
En contra de Villanueva Madrid está pendiente una sentencia condenatoria emitida en 
segunda instancia dentro del proceso penal 101/2003, del juzgado tercero de distrito de 
procesos penales federales en el estado de México. 
 

Alza a gasolinas mina el avance en el salario mínimo: Mancera (La Jornada, 

Alejandro Cruz Flores, p. 26) 

El avance en los ingresos de los trabajadores con el incremento de siete pesos al salario 
mínimo se verá afectado por el aumento al precio de la gasolina el año próximo, señaló 
el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa. 
Obviamente, las referencias que se toman para poder considerar que tenemos un 
avance se ven afectadas; no hay ninguna duda de que esto es una repercusión que 
taladra la economía de la gente, manifestó el titular del Ejecutivo local al ser entrevistado 
en la ciudad de Durango, donde se reunió con el nuevo gobernador del estado, José 
Rosas Aispuro Torres, con quien ratificó el convenio para la aplicación del programa El 
médico en tu casa en esa entidad. 
Por ello, insistió en que seguirá pugnando porque haya un incremento superior al 
minisalario, que él ha propuesto en 89.32 pesos diarios, pues está claro que no puede 
continuar siendo inercial, sino que se debe tener avances sustanciales. 
Dijo que el anuncio de fijar esta percepción en 80 pesos a partir del primero de enero, 
si es un paso importante, pero se debe buscar un incremento superior, lo que seguirá 
impulsando con los gobernadores y la sociedad civil, pues lo del salario mínimo todavía 
es una tarea inconclusa, y vamos a llegar a más. 
 

Impulsa Trump armas nucleares (Reforma, Michael D. Shear y James Glanz, p. 19) 

West Palm Beach, Florida.- Tras décadas de esfuerzos bipartidistas para reducir el rol 
de las armas nucleares en el sistema de defensa de Estados Unidos, Donald Trump 
hizo ayer un llamado a favor de su proliferación. 
"Estados Unidos debe fortalecer y expandir enormemente su capacidad nuclear hasta 
que llegue el día en que el mundo entre en razón respecto de las armas nucleares", 
escribió el Presidente electo en su cuenta de Twitter. 
La publicación del magnate podría ser una respuesta al Presidente ruso, Vladimir 
Putin, quien ofreció ayer un discurso en el que abogó por la mejoría de las 
instalaciones nucleares para poder burlar cualquier sistema de defensa de misiles. 
Cuestionado sobre las palabras de Trump, Jason Miller, el próximo director de 
comunicación de la Casa Blanca, dijo en un comunicado que el Presidente electo ha 
enfatizado en el pasado la necesidad de mejorar y modernizar la capacidad de 
disuasión de Estados Unidos para lograr la paz a través de la fuerza militar. 
El posible impacto de las palabras del empresario neoyorquino en materia de política 
exterior es difícil de medir. 



 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

"Venden tierra a espaldas del pueblo" (Milenio Estado de México, Alejandra Gudiño, p. 

17) 

Destacaron que esa norma es clara en cuanto a los procedimientos para convocar a 
elecciones de nuevos representantes, pues establece que eso debe suceder si asilo 
solicita el comisariato ejidal o el Consejo de Vigilancia, ya sea por iniciativa propia o si 
así lo solicitan 20 ejidatarios o el 20 por ciento del total de ejidatario que integran el 
núcleo de población ejidal". Resaltaron que la misma ley especifica que si el Comisariato 
y el Consejo "no lo hicieren en un plazo de cinco días hábiles a partir de la solicitud, el 
mismo número de ejidatarios podrá solicitar a la Procuraduría Agraria que convoque ala 
asamblea" 
 

Certificadas 57 mil hectáreas por la Procuraduría Agraria (Contacto Hoy, p.web) 

Se han certificado más de 57 mil hectáreas en Durango con el apoyo de la Procuraduría 
Agraria, se tienen  20 mil ejidos con un padrón de más de  5 mil personas beneficiadas, 
aseguró Pedro Silerio, delegado de esta dependencia en el estado, quien agregó que 
faltan algunos lugares que no se han resuelto por el grado de complejidad social que se 
tiene en esas localidades. 
Manifestó que se está trabajando en un complejo de Guadalupe Victoria, al igual que en 
la localidad Santa Rosa de Escamilla donde se llegó a un acuerdo con el ejido colindante 
para firmar un convenio y obtener su acreditación  y posesión de la tierra, al igual que 
se están certificando 19 hectáreas de la localidad el Tabahueto. 
Pedro Silerio precisó que falta 4 por ciento en todo el estado por certificar, lo que 
equivale a 400 mil hectáreas del total de 8.3 millones que tiene Durango de propiedad 
social, “son lugares principalmente en la zona indígena donde se tienen conflictos de 
muchos años y se dará prioridad para terminar con el proceso”. 
 

Procuraduría Agraria valida a Candelario Valencia, comisario ejidal en José 
G. Asmitia (Diario de Tabasco, Óscar Hernández, p.web) 

Miércoles 21 de diciembre de 2016 
Procuraduría Agraria, delegación Tabasco, hizo entrega del Acta de Asamblea de 
Elección de Órganos de Representación Ejidal del ejido José G. Asmitia, del municipio 
de Centro; en la que resultó electo Candelario Valencia Ramos como presidente del 
Comisariado Ejidal para el periodo 15 de diciembre del 2016 al 15 de diciembre del 
2019. 
Luego de poco más de un año y medio que Jaime García Valencia ilegalmente se había 
aferrado en dejar de ser presidente del comisariado ejidal José G. Asmitia en la villa 
Tamulté de las Sabanas, en el municipio de Centro, las autoridades agrarias por fin 
dieron la legalidad al nuevo representante ejidal. 
 

Solicitan acceso a apoyos (El Siglo de Torreón, p.web) 

Miércoles 21 de diciembre de 2016 
Gómez Palacio, Dgo.- La organización civil El Barzón se reunió con el secretario de 
Desarrollo Rural en el Estado de Durango, René Almeida Grajeda para solicitarle que 
sus integrantes sean incluidos en programas de apoyo para la producción agropecuaria. 
El presidente de la agrupación, Maximiliano Olvera dio a conocer que durante el sexenio 
de Jorge Herrera Caldera, El Barzón estuvo excluido de los apoyos gubernamentales, 
pero que ahora esperan una mayor atención por parte del gobierno que encabeza José 
Aispuro Torres. 



"Sólo la CNC recibía estos beneficios, eran los 'chípiles' como filial del PRI, mientras 
que a nosotros nunca nos recibieron los funcionarios ni nos dieron una audiencia", dijo 
Olvera al señalar que el nuevo gobierno está marcando la diferencia, pues el titular de 
la Sagdr los visitó hasta sus oficinas de esta ciudad. 
 

Garra de León (Columna, Milenio Diario, edición impresa) 

Miércoles 21 de diciembre de 2016 
Hace unos días hubo una encerrona en la Ciudad de México en la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), el tema principal que se trató fue el 
avance de la liberación de 112 hectáreas pendientes en la comunidad de Calera de 
Ameche en Apaseo El Grande y donde se construye la planta de Toyota. 
En gobierno del estado ya dan por un hecho que el tema está casi resuelto y sólo faltan 
un par de semanas para poder liberar los predios en su totalidad. 
Toda la documentación ha sido mostrada e informada a las instancias correspondientes 
como a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, al Registro Agrario 
Nacional y a la Procuraduría Agraria, por lo que una vez que el juicio concluya podrán 
obtener la famosa constancia de descargo del Fideicomiso Fondo Nacional de Fomento 
Ejidal (Fifonafe) 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Visita Peña Nieto a lesionados y familias en hospital de Zumpango (La 

Jornada, Silvia Chávez González y Rosa Elvira Vargas, p.p.-24) 

A las 12:10 horas el Presidente arribó en helicóptero al hospital, donde ya lo esperaban 
el gobernador Eruviel Ávila Villegas, y los secretarios de Salud, José Narro Robles, y de 
Desarrollo Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario Robles Berlanga. 
El presidente Enrique Peña Nieto visitó ayer a dos de los lesionados en la explosión del 
martes pasado del mercado San Pablito municipio de Tultepec estado de México 
internados en el hospital de alta especialidad de Zumpango donde mostró solidaridad y 
apoyo a heridos y familiares. 
 

Alhajero / Gemas de 2016 (Columna, 24 Horas, Mrtha Anaya, p.p.-5) 
Gemas de 2016 Este año que se va ha sido prodigo en Gemas para este Alhajero. ¡Un 
enorme agradecimiento a todos los participantes -voluntarios e involuntarios- por su 
generosidad! Comenzamos...  
El primer regalito que elegimos de 2016 -nomás para abrir la sonrisa- lo tomamos del 
chateo que dio a conocer la Procuraduría General de la República, entre Joaquín el 
Chapo Guzmán y Kate del Castillo. 
Rosario Robles “Los periódicos sirven para matar moscas y limpiar vidrios”. 
 

Para recolección de basura en Guadalupe llegan cuatro camiones nuevos 
(Las Noticias Ya, p.web) 

Guadalupe, Zac.- El municipio adquirió cuatro unidades recolectoras de basura nuevas, 
que ayudarán a otorgar un mejor servicio de recolección de residuos, indicó el alcalde, 
Enrique Flores Mendoza. Especificó que la adquisición de los nuevos camiones fue 
posible a través de una inversión conjunta del municipio con la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
 

Invernaderos, una opción rentable (El Siglo de Durango, p.web) 

A pesar de la difusión del programa, pocos agricultores se animan a la instalación de un 
invernadero. 
Ejemplo 



La fresa es un cultivo que deja buenas ganancias para los campesinos, según se ha 
demostrado en experimentos que se han realizado en el estado de Durango. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Agronegocios / Impulso a la oferta de bovino carne en el sureste (Columna, El 

Economista, María Isabel Coutiño Laguna, p. 13) 

En este sentido FIRA, como parte de la Banca de Desarrollo que coordina la SHCP, en 
coordinación con la Unión Ganadera Regional del Oriente de Yucatán, ha contribuido 
del 2009 a la fecha en facilitar el acceso al crédito a empresas y productores del sector 
agropecuario, que de otra forma no hubieran recibido fmanciamiento. Para ello se han 
apoyado principalmen te proyectos de inversión de corto y largo plazo que van del orden 
de los 50,000 a los 800,000 pesos y que en combinación con la asistencia técnica y 
capacitación atienden las necesidades y los desafíos del sector agroalimentario 
mediante esquemas financieros innovadores con mezcla de recursos de programas de 
Sagarpa distribuidos a través de FIRA. 
 

Lecheros registran pérdidas por 15 mmdp (La Crónica de Hoy, Blanca Estela Botello, 

p. 11) 

Lecheros registran pérdidas por 15 mmdp [ Blanca Estela Botello ] Los productores de 
leche cerrarán el año con pérdidas por más de 15 mil millones de pesos debido a los 
precios inferiores a los costos de producción, aseguró Alvaro González Muñoz, 
presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche. En los últimos 
cuatro años, dijo González Muñoz, el precio del litro de leche fresca al público aumentó 
2.16 pesos, y al productor unos 30 centavos. 
 
Sin embargo, a decir de Francisco Gurría Treviño coordinador general de Ga nadería 
de la Secretaría de Agricultura Ganadería Desarrollo Rural Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) no hay conflicto con los productores de leche. 
 

Desplegado / Sagarpa (El Universal, p. 3) 

Conoce a GUAYALUPE la guayaba que luchará por tu salud con su llave más 
poderosa: LA VITAMINA C. 
 

No escasearan los romeritos (La Crónica de Hoy, p. 22) 

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) informó que los productores de romeritos de la Ciudad de México alistan la 
cosecha y comercialización de este producto para la temporada navideña y de fin de 
año. De acuerdo con estadísticas de la Delegación de la dependencia en la Ciudad de 
México, este año el volumen de producción alcanzará cuatro mil 162 toneladas, lo que 
garantiza la oferta de este bien para los consumidores, principalmente de la capital del 
país. 
En un comunicado, la Sagarpa expuso que los romeritos son cultivados en una 
superficie de 565 hectáreas, pertenecen en su mayoría a las delegaciones Tláhuac y 
Xochimilco, y el valor de la producción es de alrededor de 20 millones de pesos. 
 

Cifras históricas en exportaciones (El Siglo de Torreón, p.web) 

Al cierre de 2016, las exportaciones agroalimentarias finalizarán con una cifra histórica 
en alrededor de 30 mil millones de dólares, -tres mil millones más que en 2015 cuando 
sumaron 27 mil millones- lo que convierte a este sector productivo en estratégico para 
la economía nacional. De acuerdo con cálculos de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), las ventas al extranjero 



del sector agropecuario y agroindustrial alcanzarán este año un monto de 30 mil millones 
de dólares. Al igual que un superávit, también histórico, en la balanza comercial de hasta 
cuatro mil 200 millones de dólares. 
 

Jaque mate / Maíz cubano (Zócalo) 
El Gobierno de Cuba prevé introducir en 2017 un nuevo maíz transgénico para sustituir 
importaciones y ahorrar 500 millones de dólares al año, según Granma. En México, en 
contraste, el cultivo de maíz transgénico (no la importación) sigue estando prohibido. 
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